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“我的具体工作将从防治
PM2.5做起！”3月17日， 环保部部
长周生贤在人民大会堂北大厅接
受记者集体采访时表示。

周生贤表示，“会后， 我们环
保部将以这次会议的精神为指
导， 以影响科学发展和影响群众
健康的环境问题作为工作重点，
全面安排、具体部署，切实抓出
成效。” 在被问到其在新任期内
的具体工作部署内容时，周生贤
表示， 具体工作将从防治PM2.5
工作做起。 ■据新华社

环保部长谈新任期部署
将从防治PM2.5做起
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一脸的笑容， 讲起
话来妙语连珠， 十分风
趣幽默。近日，全国人大
代表、 省科技厅党组书
记、 厅长彭国甫在北京
接受了本报记者的专
访， 对于湖南科技创新
驱动， 他用了八个字来
概括：“不求所有， 但求
所用”。

什么是“不求所有，
但求所用”？ 彭国甫说：
“比如，我今年两会提出
了推进成熟的、 可以民
用的、 市场前景好的军
工技术在湖南转化成产
业化的建议。” 他说，技
术虽不是我们的， 但却
为我们所用了。

同样， 在资金解决
方面，这套理论也适用，
最让彭国甫得意的就是
“科技银行”试点。在长
沙高新区，长沙银行、浦
发银行、 建设银行设立
了湖南省首批科技支
行， 并给每家科技支行
设立2000万元的风险
补偿基金， 为其向科技
型中小微企业贷款承担
70%的信贷风险。

“有一家环境科技
公司， 后续项目资金紧
张，运营出现瓶颈。科技
支行对其提供了300万
元信贷资金， 帮助其顺
利渡过了难关。”彭国甫
说， 企业除了可用技术
作为抵押获得资金，我
省也正在进行“科技保
险”试点，企业可与保险
行业联合， 让保险承担
部分风险等方式来获得
资金。整个这套理论，在
彭国甫那叫做“科技与
金融融合试点”，彭国甫
说：“我们正在由原来的
单一技术立项， 向综合
立项推进。”

有了资金和技术，
剩下要解决的问题就是
人才了。 彭国甫的想法
是“协同创新”，除了省
里各部门明确分工、协
同推进外， 省科技厅还
将组织企业、科研院所、
高校之间“协同”起来，
这样围绕企业发展的技
术、人才、资金三大难题
就都迎刃而解了。

■特派记者 曾力力
李国平 李琪

“从造成农民‘看病难’、
‘看病贵’ 的实际情况来看，农
村最缺少的是全科医学方面的
人才。”全国人大代表、长沙医
学院董事长、院长何彬生说，目
前基层医疗人才严重匮乏，仍
有部分乡镇卫生院无执业医
师，24%的乡镇卫生院没有中
医类别的执业医师。 他建议，
政府尽快成立“全国全科医生
培训中心”，建立国家和省、市
二级全科医师培训网络，构建
适应中国国情的全科医生教
育体系， 逐步缓解群众“看病
难”问题。

■特派记者 李琪 李国平

雾霾天气频发，PM2.5频频
“爆表” ……两会上环保问题受到
了全国人大代表、 政协委员的关
注。 当下， 政府部门该怎样防治
PM2.5？“美丽中国” 如何从雾霾中
突围？ 由湖南日报与三湘华声全媒
体联合举办的“民生七问会客厅”就
此请来了三位代表委员展开讨论。

现状：“蓝天越来越少见了”

记者：首先请各位从自身的切
身感受出发，谈一谈当前的空气质
量给您和您身边的人带来什么影
响？

刘正军：前阵子长沙也出现了
雾霾天气，自己在外行走时，也感
觉喉咙有痛痒， 出现咳嗽的症状。
空气质量对个人生活的影响无处
不在，关乎人的健康、日常工作、出
行等方方面面。

罗祖亮：由于空气污染，现在
的蓝天越来越少见了， 天越来越
“不干净”了。我记得小时候，看那
个天空是很透明很漂亮的，但现在
很多人出门要戴口罩； 还有很多年
轻人在手机上搞了个软件，随时查看
PM2.5的情况；空气净化器这些产品
最近在市场上也卖得很火……

原因：产业结构不优也是原因

记者：请谈一谈造成雾霾天气
的原因是什么？

潘碧灵：雾霾天气的成因主要
是因为空气中的PM2.5含量过高，
而造成PM2.5含量过高的原因主
要有3个方面。 第一是生产生活所

带来的大气污染； 第二是汽车尾
气；第三，建筑扬尘也是PM2.5的
重要组成部分。

罗祖亮：我认为产业结构不优
也是带来环境污染尤其是空气污
染的原因。像那些生态环境非常好
的发达国家， 第三产业的比重高，
经济社会发展对环境的污染自然
就少了。

建议：可让长株潭先行探索

记者： 要从雾霾天气中突围，
真正带给老百姓“天蓝水净地绿”
的美丽中国， 我们需要做哪些努
力？

罗祖亮： 在全面治理的同时，
要突出重点。比如国家可以加大对
长株潭城市群的支持力度， 帮助、
指导长株潭地区通过产业调整、制
度设计、 加强监管等率先解决
PM2.5的问题，建立空气污染治理
的国家级示范区。如果我们能够在
长株潭城市探索出治理好空气污
染的路子，率先实现“天蓝水净地
绿”， 就能给全国提供一个可供参
考的好样板。

潘碧灵：在具体措施上，一方
面要强化政府的主导作用。各级政
府要加大投入。按照西方国家走过
的发展历程，一个地方的生态环保
投入，占到GDP的1.5%，才能遏制
环境恶化的趋势；要达到3%左右，
环境质量才能明显好转。 另一方
面，要强化企业的社会责任。谁污
染谁治理， 企业对环境造成了污
染， 天经地义应该承担治理的责
任。 ■特派记者 张颐佳

“美丽中国”如何从雾霾中突围
环保部长：将从防治PM2.5做起

罗祖亮：全国人大代表，湖南大
湖水殖股份有限公司党委书记、集
团董事局主席

刘正军：全国人大代表、湖南永
清环保集团董事长

潘碧灵：全国政协委员、民进湖
南省委副主委、省环保厅副厅长
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全国人大代表、省科技厅厅长彭国甫：

我省试点“科技银行”
企业可抵押技术换资金

>>众议苑

“目前，残疾人康复医疗
服务体系不健全、 康复经费保
障不足、救助体系缺乏、康复人
才培养不够。” 全国人大代表、
株洲市残联副理事长戴碧蓉建
议，尽快出台《残疾预防和残疾
康复条例》， 统筹整合卫生、人
社、残联、教育等部门康复医疗
资源， 形成完善的残疾人康复
服务体系。

戴碧蓉建议， 相关部门应
参照《国家基本药物制度》的做
法，制定《国家残疾人基本医疗
康复服务项目》目录，把残疾人
康复项目全部纳入各级各类基
本医疗保险报销范围。“7岁以
下所有残疾儿童抢救性康复，
应逐年纳入免费康复范围。”

■特派记者 李琪

全国人大代表戴碧蓉：
把残疾人康复项目
全部纳入医保报销范围

全国人大代表、 中科院院士、
中科院地球环境研究所副所长周
卫健说， 应尽快实现雾霾治理的
全国性协作。 同时，应明确政府治
污的责任， 制定并实施空气污染
应急预案和科学合理的考评及长
期的管理策略，将PM2.5治理纳入
各级政府绩效考核体系。

>>两会同期声

“推广高标准燃油
缓解雾霾锁城”

全国人大代表、新华社山东分
社社长徐金鹏建议把提高国内成
品油燃料品质及早提上日程，宜
出台政策扶持炼油企业规模化生
产高品质燃油， 并通过明确低标
准燃油退市期限等举措积极推广
高标准燃油，减少机动车尾气对空
气的污染。

“将PM2.5治理纳入政
府绩效考核体系”

全国人大代表何彬生：
多培养全科医生
逐步缓解看病难

3月17日上午，十二届全国人大一次会议闭幕。图为湖南代表团代表走出人民大会堂。 记者 赵持 摄

彭国甫代表。


